

Proteja Canillas de Aceituno

Nota de prensa - para publicación inmediata

Nuevas evidencias revelan el conocimiento y engaño del alcalde sobre el polémico proyecto de la planta de reciclaje en Canillas de Aceituno

Canillas de Aceituno 06/12/2024



Los vecinos de Canillas de Aceituno y zonas aledañas de la Axarquía están indignados tras la aparición de nuevas pruebas que demuestran que el alcalde Vicente Campos conocía el polémico proyecto del vertedero y centro de reciclaje desde 2019. Esta revelación contradice directamente sus declaraciones públicas en las que negaba tener conocimiento del proyecto, realizadas en noviembre de 2024. A pesar de la importante oposición pública, el alcalde Vicente Campos se ha negado sistemáticamente a apoyar las objeciones de la comunidad. Ahora ha quedado claro por qué.

El complejo de residuos, cuya construcción se propone en las áreas naturales de Lomilleja de Mingana, Cardal y Loma Cuchiche, ha encontrado una fuerte oposición de los residentes, los grupos locales y las facciones políticas. Las preocupaciones van desde la degradación ambiental y el aumento de la presión sobre la infraestructura local hasta un deterioro significativo en la calidad de vida de las comunidades cercanas.



Valle propuesto para vertedero

A los residentes se les ha negado sistemáticamente el acceso a la información pública sobre el proyecto por parte del Ayuntamiento y han buscado ayuda de los partidos de la oposición para apoyar su objeción y exigir documentos relacionados.

Desarrollos clave:

1. Documentación oculta de 2019:

La evidencia de los registros municipales muestra que en marzo de 2019, el alcalde Campos solicitó y recibió un informe del arquitecto municipal que confirmaba la compatibilidad del proyecto con las regulaciones de suelo no urbanizable. Este informe fue ratificado formalmente por el alcalde y el secretario municipal en noviembre de 2019, alineando el proyecto con los requisitos de planificación urbana.

2. Declaraciones contradictorias:

A pesar de ser un actor clave en el proceso de aprobación inicial, el alcalde Campos afirmó públicamente su ignorancia sobre el proyecto. El 21 de noviembre de 2024, declaró en una reunión vecinal y a los medios de comunicación: "No tengo información" y "sé tanto como los residentes".

Nota de prensa (continuación)

3. Falta de transparencia:

No fue hasta que el Grupo Municipal Socialista de Canillas de Aceituno exigió información que se descubrieron los documentos que revelaban el origen del proyecto. El proyecto nunca fue revelado a los residentes hasta que, por casualidad, un residente se encontró con un BOJA que anunciaba una investigación sobre el nivel freático del valle. Una investigación posterior condujo al descubrimiento de los planos del proyecto, que fueron presentados ante la Junta con solo 20 días para presentar objeciones.

4. Crece la oposición de la comunidad:

El proyecto propuesto ha provocado protestas generalizadas, incluida la recolección de 1.366 firmas en oposición al plan y parte de la objeción presentada formalmente a la Junta por los residentes.

Tanto el Grupo Municipal VOX como el PSOE han expresado su firme oposición, denunciando la arbitrariedad en la toma de decisiones y la falta de criterios claros y objetivos en la selección del emplazamiento propuesto. Destacan el potencial del proyecto de introducir ruido, peligros para el tráfico en las pequeñas y sinuosas carreteras circundantes, contaminación y degradación medioambiental sin ofrecer beneficios significativos a la comunidad.

"El alcalde no sólo nos ha mentado repetidamente durante las reuniones públicas, afirmando que no sabía nada sobre este proyecto, sino que estos documentos demuestran que ha estado trabajando en contra de los intereses de la comunidad durante años. En lugar de proteger a nuestra ciudad y a sus residentes, ha apoyado en secreto un desarrollo que amenaza nuestro medio ambiente y nuestra calidad de vida. Esta traición a la confianza es inaceptable y no nos quedaremos de brazos cruzados mientras se sacrifica nuestro valle por razones que aún no están claras", afirmó un portavoz de la recién formada Asociación Proteja Canillas de Aceituno.

Un patrón que se repite: del vertedero existente al acuerdo secreto sobre la planta de reciclaje

Las preocupaciones sobre el lugar propuesto se hacen eco de la controversia en torno al vertedero existente de residuos de construcción, que apareció en el valle junto a la carretera principal de Canillas hace varios años, también sin consulta pública ni conocimiento de la misma. La Junta clausuró la instalación por vertidos ilegales y prácticas no autorizadas con residuos de construcción, un precedente alarmante que ha aumentado los temores de que se repita la situación (consulte la página 3 para obtener enlaces de prensa a la historia).

Creamos la Asociación porque, según la respuesta del Ayuntamiento, no apoyaban nuestra protesta ni reconocían la indignación de la comunidad a la que sirven. Esperábamos un proceso legal prolongado, así que estamos encantados de que el PSOE también nos apoye con su propio equipo legal y VOX haya presentado una objeción formal a la Junta. Los residentes se niegan a quedarse de brazos cruzados y permitir que esto vuelva a suceder.

Sin embargo, como estas acusaciones salieron a la luz anoche, solicitamos un comunicado al alcalde, quien nos dijo: "Daré la respuesta y el comunicado el martes. Les adelanto que el Ayuntamiento, este equipo de gobierno, bloqueará y votará en contra del proyecto. El documento de 2019 no estaba en el expediente, por eso y por otras razones que explicaremos, votaremos en contra del Proyecto".

Próximos pasos:

Los residentes y los partidos políticos de la oposición seguirán luchando contra el proyecto con el apoyo, según parece, del Ayuntamiento. Los equipos jurídicos están analizando las últimas pruebas y se están planificando más acciones para garantizar la transparencia y la rendición de cuentas. La comunidad sigue firme en su compromiso de oponerse a cualquier desarrollo que amenace la belleza de la zona, la economía local, la salud pública y la seguridad.

Llamado a la acción:

Nuestra petición en línea permanece abierta para que podamos seguir reuniendo apoyo, ya que sin duda se conocerá más sobre esta historia a medida que avance la investigación: www.protejacanillas.org. Si aún no ha firmado, ¡hágalo!

Contacto para consultas de los medios:

Asociación Proteja Canillas de Aceituno

Belén Martín Téllez +34 667 08 13 68 beli_martin@yahoo.es (Spanish speaking contact)

Helen Hollemans +32 495 51 04 70 protejacanillas@gmail.com (English speaking contact)

www.protejacanillas.org [Facebook](#) Pagina para Protejacanillas

Información adicional : Artículos anteriores sobre el cierre forzoso del vertedero existente

<https://andaluciainformacion.es/malaga/930172/la-junta-en-pie-de-guerra-con-la-planta-de-tratamiento-de-escombros-de-canillas/>

<https://www.axarquiaplus.es/la-junta-detecta-irregularidades-en-la-gestion-del-vertedero-de-escombros-autorizado-en-canillas-de-aceituno/>

<https://www.diariosur.es/axarquia/informe-seprona-vincula-20171113013734-ntvo.html>

<https://www.elmira.es/articulo/malaga/la-junta-en-pie-de-guerra-contra-la-planta-de-tratamientos-de-escombros-de-canillas/20201029204545196162.html>